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香港文匯報訊（記者 文森）赴港
旅遊頻頻傳出負面新聞，讓內地遊
客來港興致大減。內地官方媒體
《人民日報海外版》發表文章指
出，香港旅遊吸引力下降，與零團
費有關，中央與香港特區政府要聯
手監管，才能協助香港贏回「購物
天堂」的金字招牌。文章又呼籲香
港對違規旅行社，建立吊銷營業執
照、罰款等問責機制。
人民日報海外版昨日發表以《香

港出辣招整治旅遊亂象》為題的文
章，稱「零團費」其實是內地旅行
社以極低團費收客組團，不出接待
費便把旅行團交給香港的接待旅行
社。文章指出，目前仍有零團費旅
遊團在以各種渠道招攬遊客，甚至
連跳廣場舞的「大媽」都被邀請免
費去香港旅遊，而免費的背後亦意
味着旅客將被強制購物。香港導遊
總工會理事長黃嘉毅指出，今年通
過旅行團來到香港的內地遊客，有
90%是「零團費」乃至「負團費」。
文章指出，每個低價或零團費的

港澳遊旅行團均有2名至3名「影子
團友」，他們以普通團友身份混入
旅行團中，隨團購物時以煽動或口
頭威脅等手段，強迫其他團友購
物，有關情況已存在六年至七年。

倡參考內地 釘牌納黑名單
文章建議香港參考內地國家旅遊

局打擊「零負團費」的相關政策，
如內地國家旅遊局與工商、公安等
行政執法部門開展聯合執法，對違

規旅行社進行吊銷營業執照、罰款以及納入黑
名單等一系列問責機制。報道亦引述北京聯合
大學旅遊學院副院長張凌雲稱，兩地旅遊主管
部門應該建立信息互通機制，共同來維護內地
與香港旅遊市場的安全及穩定。學者倡開「海路」往機場
多地裝大屏幕
市民任睇Formula E
香港文匯報訊（記者 文森）國際汽聯電驅

方程式錦標賽（Formula E），明年首次在香港
舉行。多名立法會議員昨日在立法會一個委員
會會議上，關注活動的安全性，以及本港市民
參與等問題。特區政府官員回應時表明，安全
是舉辦賽事的首要考慮；當局在比賽期間會在
不同地點設置大屏幕，供市民觀賞賽事。
立法會經濟發展事務委員會昨日討論明年10

月9日在港舉行的Formula E賽車比賽。政府將
動用2,000萬元，在中環海濱設置全長約兩公
里賽道，目前正在附近馬路進行工程，包括將
中央分隔欄及種植地帶改為行車道，移植部分
樹木，以及遷置部分街燈與指示牌等。工程已
於本月中動工，預計明年9月初完成。

議員關注如何令港人參與
民建聯立法會議員陳鑑林在會上質疑，在中

環海濱設立的臨時賽道短而窄，不適宜作賽。
工業界議員林大輝則關注，賽事如何令香港市
民得以參與。
旅遊事務專員朱曼鈴回應表示，安全是舉辦

賽事的首要考慮，主辦機構及營辦商會確保賽道
安全。她續說，賽事會設置約10,000個座位，
並已預留入場券出售予本港居民，門票售價會定
於合理水平。而當局在比賽舉行期間，亦會在不
同地點設置大屏幕，供市民觀賞賽事。
朱曼鈴指出，賽事獲120個國家轉播，對推

廣香港形象及宣傳有正面作用，亦會為本港帶
來不少旅客，故期望能每年均在港舉辦，以擦
亮香港「盛事之都」招牌。至於賽事所用的賽
車，純由電力驅動，行駛時不會排放廢氣，有
助宣揚環保信息。

程序欠透明
廣告誤刊鹹網

香港文匯報訊（記者文森）網上資訊發達，
成為不少商戶刊登廣告的首選。但有調查發
現，不少亞洲知名品牌的廣告刊登在發佈盜
版、色情及惡意軟件等內容的網站，有廣播業
人士指網絡廣告商刊登廣告的程序欠缺透明
度，導致廣告無意中被分發到不法網站，令品
牌聲譽受損。香港警隊則呼籲業界提升網絡廣
告安全意識。
昨日一個以「網絡廣告精準定向」為主題的

會議引述一項調查指出，不少亞洲知名品牌的
網上廣告刊登在發佈盜版、色情及惡意軟件等
內容的侵權網站。而香港侵權網站上出現的廣
告，包括屈臣氏、花旗銀行、YSL、Kiehl's及
即將於台北舉行的台灣廣告協會會議等。
電視廣播協會首席政策總裁馬德朗指出，現

時亞洲內網絡廣告商刊登廣告的程序欠缺透明
度，導致品牌廣告無意中被分發到不法網站，
這不但會令品牌聲譽受損，更令它們與犯罪網
站扯上關係。新西蘭梅西大學工程高級技術學
院教授沃特斯博士對亞洲不少網絡廣告商仍將
廣告分發到侵權網站表示驚訝，認為世界各大
主流品牌及其他網上廣告界人士需採取更積極
的手段，以確保品牌廣告不會在不法或不良網
站上出現。
出席會議的警隊網絡安全及科技罪案調查科

督察林景昇表示，以往銀行業界曾在網絡安全
上合作，但現時廣告界並沒有相關措施，也沒
有監察制度。他鼓勵業界提升網絡廣告安全意
識，並緊密合作，警方也樂意提供協助。

逾八成業權簽槐樹街重建項目
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）市區重建局昨日宣佈，
位於大角咀槐樹街的「需求主導」重建項目在75天「有條
件收購建議」有效期屆滿前，得到項目整體86.58%不分割
份數業權的業主簽署買賣合約，同意將其物業出售予市建
局。項目可建約69個住宅單位，預計可在2021年至2022
年完成。
項目位於槐樹街5號至13號（單數），於今年5月啟
動，是市建局第三輪「需求主導」先導計劃中第四個及最
後一個展開的項目，市建局在今年8月10日向項目內的物
業業主發出「有條件收購建議」。項目須待發展局局長授
權進行，以及在公佈該授權後的30日屆滿時，如沒有任何
上訴或所有上訴已被駁回，市建局便會與已簽署買賣合約
的業主完成交易。
大角咀槐樹街項目地盤總面積約474平方米，涵蓋5個
街號。市建局初步建議在項目內提供約3,100平方米的住
宅樓面面積，可建約69個住宅單位。項目亦會提供約390
平方米的非住宅樓面面積。項目預計可於2021年至2022
年完成。

郵署：續聽郵筒保育意見
香港文匯報訊（記者文森）香港郵政早前宣佈明年元旦

起平均加郵費6.2%，多名立法會議員昨日在一個立法會會
議上表示，理解郵政署營運環境困難，今次加幅相對溫
和，但關注郵政署未來如何爭取更多收入。另外，有議員
批評郵政署有意遮蓋古郵筒上的皇家徽號做法「無聊」，
詢問由誰作出決定，郵政署署長丁葉燕薇只稱決定由政府
內部討論得出，會繼續聽取保育郵筒的意見。
立法會經濟發展事務委員會昨晨討論明年加郵費事宜。

丁葉燕薇表示，今次加幅已低於自2013年調整以來9%的
累計通脹，相當溫和，郵費在增加後仍然低廉，香港郵政
會繼續致力控制成本。她指出，現時大部分郵政服務已出
現營運虧損，前年只調整5項費用，其他收費近20年均沒
調整過，故香港郵政有需要增加收費，以彌補成本上漲，
減少互相補貼。
她指出，今次調整會重整郵費結構，反映不同郵件類型
所涉及的處理成本，令郵費更公平合理，符合用者自付原
則。整體而言，明年1月1日加費後，總郵件量中約74%的
郵費將維持不變。

議員：郵費加幅溫和 倡關注網購
多名議員在會上表示，理解郵政署營運環境困難，認為
今次加幅相對溫和。他們亦關注現時網購蓬勃，郵政署的
郵遞服務可如何參與，以爭取更多收入。丁葉燕薇表示，
現時派遞服務的入門門檻相對低，因此市場上有不少供應
者，但當中不少公司都有使用香港郵政的服務與系統。她
又說，近年不少內地物流公司看到香港郵政網絡與外地的
聯繫優勢，香港郵政在大批量郵寄業務方面，將是未來發
展重點。
另外，會上有議員關注郵政署在加價後，會將錢花在遮

蔽古郵筒上英國皇家徽號等「無聊」事情上，要求官員交
代，遮蓋皇家徽號的原因和是誰作出此決定。丁葉燕薇回
應時並未明確指出誰下決定，只說是經政府內部討論後，
認為郵筒上徽號不合適，因此正研究更新與保育方法，香
港郵政會繼續聆聽持份者意見。

當局研應變 防封橋重演
張炳良：須汲取教訓 本周召開跨部門會議

張炳良昨日在一個電台節目上指出，汲水門橋的管理公司在
出事當晚7時40分得悉事故後，已即時知會港鐵，管理公

司於晚上8時15分決定全面封橋，運輸署隨後亦向公眾公佈事
故消息，並即時啟動機制聯絡承辦商。他表示，當晚9時10分
已獲通知可安排船隻接載旅客由荃灣西至東涌碼頭，頭班船可
在晚上10時開出，但10時前大橋已完成結構安全檢查並重開。

將檢討資訊發放安排
張炳良表示，有關部門已盡力做好應變安排，而他本人與其
他部門「當晚差不多不停地跟進事件」。不過，他承認當局有
需要汲取教訓及總結經驗，避免類似事件再發生。他續說，本
周會主持跨部門會議，檢視青嶼幹線封閉的應變計劃，以及檢
討資訊發放安排。被問及封橋的決定是否來得太遲，張炳良回
應指，封橋亦是今次檢討的範圍，當局會檢討能否縮短啟動應
變機制的時間。
他續說，通往機場及大嶼山不可單靠青嶼幹線，仍需要其他
通道，而路政署正興建由屯門至赤臘角的連接工程，有望約3
年時間完成工程，有助從多方面連接機場及大嶼山。

田北辰倡橋設感應器測船高度
田北辰昨日表示，今次事故源於躉船無收起吊臂所致，是無
心之失，但反映海事處的巡邏極之不足，建議有關部門可於汲
水門大橋附近設感應器，探測躉船的吊臂有沒有超出高度，並
在出事前通知船長，以防止意外再次發生。
田北辰認為，未來交通若要配合東涌北發展新市鎮發展，不
能單靠陸路，長遠必須興建第五條跨海鐵路連接大嶼山，建議
取道屯門，經欣澳接駁人工島出港島區。他計劃於明日的立法
會大會上提出緊急口頭質詢，討論有關事項。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻） 汲水門大橋上周五

遭躉船吊臂撞毀橋底，須封橋兩小時，令唯一通往

機場及大嶼山的陸路癱瘓，造成交通及消息混亂。

運輸及房屋局局長張炳良昨日承認，當局有需要汲

取教訓及總結經驗，避免類似的事件再發生。他表

示，當局會於本周召開跨部門會議，檢視青嶼幹線封

閉的應變計劃及檢討資訊發放安排。另外，立法會交

通事務委員會主席田北辰表示，計劃在明日的立法會

大會上提出緊急口頭質詢，討論有關事項。

香港文匯報訊（記者文森）汲水門大橋上周五被
躉船碰撞，令機場對外陸路交通中斷。有學者認為，
當局制定的應變計劃主要涉及政府部門，私人機構未
必能夠調動資源進行演練，當局有需要加強與私人機
構的聯繫，共同制訂臨時應急方案，例如在機場設立
臨時碼頭，以海路接載旅客前往機場，配合緊急需
要。
香港理工大學土木及環境工程學系副教授熊永達昨

晨出席一個電台節目後表示，青嶼幹線通車十多年
來，未曾發生重大事故，今次事件可能令一些部門
「倒瀉籮蟹」。他指為保障安全，當時確有需要全面
封橋，相信有關決定涉及高層，且已依足現有程序處

理。
但他認為，事件能在兩小時內完成處理，實屬「好
彩」，當局應經一事、長一智。他指出，現時的應變
計劃主要涉及政府部門，私人機構未必能夠調動資源
進行演練，當局有需要多與私人機構方面溝通，制訂
臨時應急方案。
熊永達又說，當局於事發當晚沒有即時公佈應急方

案，令市民及旅客因未能及時知道如何前往機場而感
到無助。他認為，機場內的海天客運碼頭位處禁區
內，市民不能使用，建議當局在機場設立臨時碼頭，
在有需要時可於港九多處地方提供接駁船隻，接載市
民及旅客前往機場。

■汲水門大橋上周遭躉船吊臂撞毀橋底，須封橋檢查。 資料圖片

■張炳良 資料圖片

■田北辰昨日接受電台訪問。


